en plena lucha por el abaratamiento de la vida

EN TODAS PARTES EL PUEBLO SE ORGANIZA PARA SECUNDAR LA ENERGICA ACCION DE NUESTRO PARTIDO. -MIENTRAS TANTO EL CORTESISMO. PENETRADO HASTA LOS TUETANOS DE QUINTAC OLUMNISMO, SIGUE SU RASTRERA LABOR DE DIFUNDIR RUMORES FALSOS Y CALUMNIOSOS, Y DE NEGAR LA LUCHA DE "VANGUARDIA POPULAR" EN FAVOR ELL PUE BLO. ---

sa la labor de Vanguardia Popular en la lucha contra la especulación. Ha figurado a la cabeza de ella, como le corres ponde, nuestro jeef y diputado, el compañero Mora, quien ha desarrollado una magnifica labor como miembro de la Comisión Especial del Congre so encargada de estudiar el encarecimiento de la vida. Pe- | de lucha, su conciencia de los

Esta semana ha sido inten- | ro la eficaz acción de nuestro | compañero Mora sería inútil si detrás de él no se moviera. como un ejército disciplinado, todo nuestro Partido, y con él, el pueblo que ansia que se termine al fin con la especulación. Es así, con hechos y no con palabras, que el Partido del pueblo demuestra su capacidad de acción, su espíritu

en nuestra tarea- la más ini, el cortesismo, para servir al , batir la especulación. Pero la] portante del momento- cum pliremos nuestra promesa. . .

Sólo una fórmula hay para acabar con la especulación: la acción constante, enérgica, de nuestro partido, al frente del pueblo. Sólo nuestro partido tiene la determnación de apli car mano de hierro a los especuladores, vengan de donde vengan, sean quienes sean, per tenezcan a los partidos que pertenezcan.

Nada de contemplaciones con los bandidos que se engor dan con el hambre del pueblo, debe ser la consigna. Acuerpar al compañero Mora, acuer par a la Comisión Especial del Congreso, apoyar todas las medidas enérgicas que se adopten contra los traidores a la patria que se enriquecen en tiempo de guerra con la angus tia y el dolor de la nación.

¿Qué hace, mientras tanto,

pueblo? Hablar, murmurar, ca verdad es que tal propaganda es la más barata de las demalumniar. Ni una sola iniciativa suya en favor del pueblo; gogias. Fué por presión de nuestro Partido, y respondien nada práctico, nada efectivo para abaratar la vida. Todo el do a iniciativas de nuestro programa del cortesismo para Partido que, cuando estalló la abaratar, la vida consiste en guerra en Europa, León Cortés, durante dos días, óigase hablar de que, en tiempo de don León, no hubo especulabien, durante solamente dos ción. Naturalmente, esta fácil días, actuó con energía frente propaganda oculta al pueblo al comercio, que de la noche a la mañana, sin ton ni son, quilo esencial, a saber: que en so elevar desmedidamente los tiempo de don León no estaprecios. Y pare de contar. Na ba el país en guerra; que en da hizo don León por estimutiempo de don León no podía lar la producción. Nada para haber escasez de nada, porque tampoco los Estados Unidos preparar el país para hacer frente a las verdaderas emerestaban en guerra; que en gencias de la guerra. El plan tiempo de don León la produc que el entonces Partido Coción nacional no estaba quebrantdaa y obstruída por los munista le presentara para or problemas que afectan a las ganizar la producción naciomasas. La vida se abartará, nal en previsión de la entrada

del país en la guerra, lo tiro

al cajón de la basura. El dine-

ro del Estado fué derrochado

en carreteras a los volcanes;

en construir un palacio de Sa-

lubridad y un lujoso aeropuer

to en la Sabana. Tal es el far-

sante que pretende presentar-

se a la ciudadania como el

cer frente a los especuladores.

Frente a León Cortés, a sus falsas posturas, frente a su po litica de calumnia y de engano, está Vanguardia Popular, hablando con hechos y no con palabras. Antes, ahora y siem pre, nuestro Partido ha estado en el mismo sitio, en la trinchera en que se defiende los intereses del pueblo. Los especuladores, a la vez que roban al pueblo -hay excepciones, desde luego-, son cortesistas. Los hay también picadistas p,ero son menos. En to do caso, sean lo que sean, nuestro partido está dispuesto a perseguirlos y acabar con ellos. Pero lo que sí queremos dejar claro es que los comerciantes cortesistas especuladores, hacen un avio y dos mandados; roban a los consumidores y hacen propaganda cortesista achacándole al 20bierno la culpa de la carestía de la vida.

Las palabras de orden son : acabar con la especulación, venga de donde venga y acabar con el cortesismo hipócrita que la estimula y la aprotividad de don León para com | hombre predestinado para ha-

- UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA SAN JOSE, COSTA RICA.

SABADO 17 DE JULIO DE 1943. - EDICION Nº 548.

El pueblo español está de pie!

Tenemos fé en su vigor y no dudamos en que no tardará en arrojar de su suelo a los traidores que entregaron su patria a la barbarie fascista

El 18 de julio de 1936 se levantaron contra la República Española las fuerzas más reaccionarias nacionales, movi das por los hilos del nazi-fascismo internacional. Berlín y Roma habían encontrado sus primeros quislings para iniciar sus inicuas agresiones contra la libertad de los pueblos de

El pueblo español, sin armas, supo desde el primer mo mento enfrentarse con herois-

que habían olvidado tan fácil- el valiente Ejército Popular mente el juramento de fidelidad prestado a la República. El pueblo español supo forjar una unidad indestructible, que le iba a permitir resistir durante 32 meses al furioso ataque de los ejércitos fascistas, integrados por españoles, por marroquies, por alemanes y por italianos, y provistos de la maquinaria bélica más moder na, que hacía sus primeros en sayos en los campos de batamo a los militares traidores, lla, que regaba con su sangre

de la República,

Pocos fueron entonces los politicos que comprendieron la verdadera significación de la guerra española. Sin embargo, el gran luchador José Diaz señaló ya, en un informe fechado el 8 de marzo de 1937, que si la República Española fuera vencida recibiría un golpe terrible toda la democracia, incluso la mundial; y significaría un ascenso del fascismo internacional y una ola de terror y de barbarie asolaria al mundo, precipitando a todos los pueblos en la guerra.

También M. Litvinov, en un discurso que pronunció el 28 de noviembre de 1936, expuso claramente el alcance del levantamiento contra la República Española, expresándose en los siguientes términos:

"En el caso de España tenemos la primera salida del fascismo más allá de sus fronteras. Es un intento de implantación forzosa del sistema fas cista en España, desde afuera; un intento de imponer al pueblo español un gobierno fascista con la yuda de las bayonetas, las granadas de mano y las bombas. Si este intento tuviera éxito no quedarían go vantias contra su repetición, (Pasa a la pág 41)-

es un periódico del pueblo

Doce años de auténtica prensa popular; doce años de educación política del pueblo de Costa Rica; doce años de reclamar los derechos del pueblo

Hace 12 años que nuestro | periódico TRABAJO viene realizando la labor que le corresponde como órgano de opi nión y orientación del pueblo de Costa Rica, y como defensor auténtico de las clases tra bajadoras.

cueste lo que cueste. Hemos

prometido aplastar la especu-

lación y si, como es de espe- ¡

rar, el Gobierno nos secunda

efectos de la guerra. Toda la

política del cortesismo, caren-

te por completo de verdadero

programa de gobierno, estriba

en esto: en ponderar la efec-

Hacer una revisión de sus páginas equivale a hacer la historia de buena parte del movimiento progresista del pueblo de Costa Rica y de su clase más consciente y luchadora, agrupada hoy en "Vanguardia Popular".

TRABAJO, el periódico del pueblo, por el pueblo y para el pueblo, se ha mantenido gracias al esfuerzo organizado de los trabajadores, quienes con sus modestas contribucio nes económicas lo han sostenido durante doce años.

Este hecho es una réplica a todos aquellos que hablan con desprecio del pueblo, de los trabajadores, y que dicen que éstos no tienen aspiraciones de cultura y que sólo sirven para derrochar su dinero

en las tabernas.

Muchos dieces y muchos cin cos, salidos del bolsillo de los trabajadores, han formado el capital, no despreciable, que representan en doce años la publicación de TRABAJO.

A todos los trabajadores que han ayudado con sus contribuciones, a todos los simpatizantes de la causa del pro greso que han cooperado económicamente, a todos los bue nos agentes, en los distintos lugares del país, envía hoy su saludo fraternal el Comité de Prensa de TRABAJO, y en las actuales circunstancias, en que hay que redoblar los esfuerzos ante el peligro de que la reacción se apodere del poder y eche abajo las Garantias Sociales, ganadas en buena lid, en que se impone una pelea más recia contra la quinta columna, TRABAJO, como or gano de combate, hace un lla mamiento a la conciencia del pueblo libre de Costa Rica, a fin de que si es posible, y lo será si el pueblo lo quiere asi, se pueda convertir en una publicación bisemanal y, tal vez. en la publicación diaria, que se necesita para combatir sin tregua a la reacción.

En doce años de publicarse TRABAJO ha abierto una brecha amplia en las filas reac cionarias. Si nos pidieran que señalásemos a nuestro juicio el mérito más destacado de TRABAJO, sin duda diriamos que nuestro semanario ha contribuido, como ninguna otra de las publicaciones de la prensa nacional, A EDU-CAR POLITICAMENTE AL PUEBLO, A ORIENTAR SU LUCHA SOCIAL Y POLI-TICA.

A lo largo de los 12 años transcurridos hemos podido comprobar dos hechos muy significativos: por parte de los intelectuales a la violeta y por parte de los cavernícolas, un desprecio por nuestra publicación; un desprecio que consis tia primero, en ignorarlo, en no leerlo; en no tomarlo en (Pasa a la pag. 41)-

LUNES 19 DE JULIO --- A LAS 8.45 .-- EN EL ---

TEATRO CAPITOLIO GRAN ASAMBLEA DEMOCRATICA EN HONOR EL HEROICO PUEBLO ESPAÑOL

HABLARAN:

DON FERNANDO VALVERDE PROF. MARIO SANCHO DR. RAFAEL RUANO.

SE CORRERA LA PELICULA

UNIDOS VENCEREMOS

Invita a este acto el Comité de Unificación de las Asociaciones Anti-totalitarias.

DECOMISADA FUERTE CANTIDAD DE CUEROS AL COMERCIANTE DON

José Rodriguez Mora

Texto de la resolución de la Junta de Abastos

JUNTA CENTRAL DE ABASTOS, San José, a las diez ho- | Cayó el Resguardo Fiscal en sus bodegas |

RESULTANDO:

19-La Junta ha constatado que hay en el país una escasez alarmante de materiales de zapateria; y que tal escasez ha provocado la paralización de algunos talleres de elaboración de calzado con peligro para la tranquilidad

2º-La Junta ba constatado también que el comerciante don José Rodríguez Mora tiene en sus bodegas desde hace cerca de cuatro años una cantidad enorme de cueros de procedencia alemana para la fabricación de calzado, los cuales se ha negado expender:

39-La Junta se entrevistó con el señor Rodriguez Mora hace ocho días y le hizo saber que tema interés en que los cueros fueran puestos a la venta para salvar del pegro que le amenaza a una de nuestras principales industrias manufactureras. El señor Rodríguez ofreció poner los cueros a la venta inmediatamente, cosa que no ha hecho pasando por encima de su compromiso y sin importarle los intereses sociales que su actitud pone en peligro.

CONSIDERANDO:

La Junta considera que el caso del señor Rodriguez

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Mora en relación con los mencionados materiales de zapatería debe ser abordado sin más dilaciones en interés de las conveniencias nacionales. No hay ninguna razón que jus tifique el empeño del señor Rodríguez en mantener fuera de la circulación durante cuatro años materiales que la industria nacional necesita para subsistir. El artículo 3º de la eLy Nº 34 de 8 de los corrientes dice en lo conducente: "El embodegamiento de mercancias o productos con fines evidentes de especulación, su ocultación o sustracción de la circulación sin razones claras y fuertes que la justifiquen, se sancionarán con las penas señaladas en el artículo anterior y, además, con el comiso de la respectiva mercancia o producto". El artículo 4º de la misma ley dispone que: "Las Juntas de Abastos cuando un comerciante, un indus-

(Pasa a la pág. 48)